

1960. Uno de ellos es el de Pericia Documental, creado recientemente por el Consejo Universitario. Empezará a funcionar el año próximo, y su dirección será entregada a un especialista europeo especialmente contratado.

El otro es el Instituto de Ergología. Como se sabe, esta nueva ciencia se ocupa de la organización del trabajo, la racionalización del mismo y los métodos industriales para orientarlo. Es indispensable para considerar qué condiciones deben establecerse para que los trabajadores desarrollen con máximo rendi-

miento y en la mejor forma posible sus labores. El señor Pescio, invitado por diversas universidades europeas, estudiará las condiciones en que se desenvuelven las actividades del Instituto de Ergología de Moscú, como también los similares de Bruselas y Gantes, todos ellos considerados como los más avanzados en esta materia. Los instrumentos para el funcionamiento de este nuevo Instituto ya han sido adquiridos, y su local definitivo se empezará a construir en los primeros días de enero.

## EL INSTITUTO PEDAGOGICO

fotografías de rebecca yáñez

Reunión de estudio en el Instituto





Apuntes en la biblioteca

El problema fundamental que debe afrontar la dirección del Instituto Pedagógico de la Universidad en Valparaíso, nos expresa su director don Juan Uribe Echevarría, se deriva del notable y continuo crecimiento del alumnado. Dicha expansión ha convertido el antiguo edificio en que funciona el Instituto desde 1955 en un local sobremedida estrecho e inapropiado para el buen desarrollo de las labores docentes. En un reducido espacio se debe acoger a cerca de 400 alumnos, la mayor población de una escuela universitaria en el puerto.

En espera de la solución definitiva, que será el traslado a la Ciudad Universitaria en construcción en Playa Ancha, se cuenta para el próximo año con habilitar dos nuevas salas de clases.

Pese a estos inconvenientes, el Instituto desarrolla una efectiva labor en sus departamentos de Castellano, Inglés, Francés, Alemán y Matemáticas y Física. El año pasado obtuvieron su título de profesor de Estado 17 alumnos, y el presente año, hasta diciembre, un total de 11.

Una de las tareas a las cuales se aboca la di-

rección es la de crear nuevas asignaturas. Se confía en iniciar en 1960 un curso de Filosofía.

Se espera, además, contar con presupuesto suficiente para el mejor funcionamiento de la Biblioteca del plantel, que cuenta ya con 14.000 volúmenes.

El Instituto Pedagógico, a través de sus organismos extra-escolares, ha afrontado la labor de difundir la cultura humanística en Valparaíso. En el Salón de Actos del Instituto, recientemente habilitado, se desarrolló el año pasado un ciclo completo sobre problemas de la Filosofía, contándose con la colaboración de profesores como Pedro León Loyola, Luis Oyarzún, Félix Martínez, entre otros. Este año se realizó un ciclo de charlas y foros en torno a las recientes generaciones de literatos chilenos.

El Círculo de Teatro del Instituto ha ganado prestigio con su labor, que se prolonga desde hace años. En 1958 se representó, bajo la dirección de Mario Naudon, la obra de Tristan Bernard "Una partida de bridge".

Recientemente el Círculo estrenó en Santiago, con motivo del II Festival de Teatro Univer-

sitario "L'école de veuves" de Jean Cocteau, dada en francés.

Retomando una tradición medieval, se inician representaciones al aire libre. Así, en el atrio de la Iglesia Matriz —la más antigua del Puerto— miles de espectadores pudieron ver

este año la puesta en escena del auto sacramental de Lucas Fernández, autor salmantino del siglo XVI, "Representación de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo", dirigido por el profesor de Literatura, Cedomil Goic.

## LA ESCUELA DE ARQUITECTURA

La Escuela de Arquitectura se caracteriza aquí por un proceso de crecimiento seguro y paulatino. Inició sus actividades en 1957 con un primer año; en la actualidad funcionan tres cursos, con una matrícula de 42 alumnos. El 4º año empezará a funcionar en 1960, y el 5º y último en 1961. Para ello se cuenta ya con el presupuesto necesario para estos fines.

La Escuela funciona en un amplio edificio céntrico, bien habilitado, que puede dar cabida hasta a 150 alumnos, lo que constituye una sólida base para su mejor desarrollo. En uno de los pisos de este local, funciona por el momento la Escuela de Economía, que empezó este año sus actividades con un primer curso. Una preocupación constante de la dirección ha sido la de mantener relación con el medio,

